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PG abre inscrições para 
novos concursos públicos

 AContratados terão jornadas semanais 
entre 20 e 40 horas, com remunerações 
mensais de R$ 2.058,87 a R$ 5.576,13

As oportunidades em Praia Gran-
de são voltadas para profi ssionais 
de níveis alfabetizado, funda-
mental, médio, técnico e supe-
rior. Para participar dos concur-

sos, é necessário a comprovação 
do nível de escolaridade exigida 
para a função pretendida, idade 
mínima de 18 anos, entre outros 
requisitos.  CIDADES/A3

Artistas 
pedem Secult 
independente

A Prefeitura de Itanhaém tem a 
Secretaria de Educação, Cultura e 
Esportes numa só pasta e isso está 
desagradando parte dos artistas da 
cidade que criaram um abaixo-as-
sinado online pedindo a criação de 
uma Secretaria de Cultura indepen-
dente, alegando que o setor tem 
um papel signifi cativo.  CIDADES/A3

Cine Comunidade 
Santos tem sessões no 
Projeto Tia Egle  CIDADES/A3

A passeata pelo centro de Guarujá, que terminou na Câmara de Vereadores, na última terça, 
não foi motivada somente por conta da violenta agressão a uma professora de 39 anos, no 
dia 11, num ponto de ônibus, pela mãe de um aluno da escola Valéria Cristina Vieira da Cruz 
Silva.  O protesto também gerou um documento reivindicatório de legislação específi ca por 
conta da falta de segurança envolvendo todo o funcionalismo do Município.           CIDADES/A3

Passeata em Guarujá  
Agressão à professora

 foi a ‘gota d´água’
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MARCELO CAMARGO/AGÊNCIA BRASIL

Brasil pode ter verão com menos dengue da história ‘se Deus ajudar’, diz Lula. BRASIL/A7
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Horário de verão tem o apoio de 
54,9% da população, diz estudo
Volta da medida serviria para melhor aproveitamento da luz natural        BRASIL/A7

BC eleva Selic 
em 0,25 ponto 
percentual

O Copom (Comitê de Política Mo-
netária) do Banco Central elevou 
ontem a taxa básica de juros (Se-
lic) em 0,25 ponto percentual, de 
10,5% para 10,75% ao ano, na pri-
meira alta feita durante o tercei-
ro mandato do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT). Esse 
foi o primeiro aumento de ju-
ros em mais de dois anos - em 
agosto de 2022, a taxa subiu de 
13,25% para 13,75% ao ano. A Se-
lic fi cou um ano parada naque-
le patamar até o início do pro-
cesso de fl exibilização do aperto 
monetário em agosto do ano 
passado.  SEU DINHEIRO/A5

PRIMEIRA ALTA COM LULA 3

Katy Perry
participa de 
reality show

Os participantes do Estrela da 
Casa levaram um susto ontem 
quando se depararam com a 
cantora Katy Perry dentro da 
mansão na Globo.  Após o es-
panto geral, todos entraram no 
estúdio, local onde Perry pode 
escutar a voz de cada um dos 
competidores e responder per-
guntas deles - até arriscou uns 
passos de funk com MC Maya-
rah. A c antora norte-americana 
será atração principal no Rock 
in Rio.                                 ANEXO/A8

ESTRELA DA CASA

DIVULGAÇÃO/PMG

REUTERS/FOLHAPRESS

Deputado quer 
cobrança de 
mensalidades

O deputado estadual Leonardo 
Siqueira (Novo) protocolou pro-
jeto de lei que propõe a cobrança 
de mensalidades nas universida-
des públicas paulistas. A cobrança 
seria para todos, mas mudaria o 
valor conforme a renda do estu-
dante, e teria isenção para alguns 
casos. Segundo o parlamentar, o 
projeto prevê que os alunos come-
cem a pagar as mensalidades após 
concluírem o curso e ingressarem 
no mercado de trabalho. A inspi-
ração seria um modelo adotado 
na Austrália. O valor das parcelas 
seria proporcional à renda obtida, 
ou seja, quanto maior o salário, 
maior a contribuição.  ESTADO/A4

UNIVERSIDADES PÚBLICAS

SP tem saldo líquido 
histórico de empresas 
abertas  ESTADO/A4

NO MÊS DE AGOSTO
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Não podemos 
permitir que a 
democracia seja 
reduzida a um 
teatro de ofensas e 
espetáculo vazio

A
s eleições municipais são um mo-
mento crucial de renovação políti-
ca, em que a sociedade deveria ter 
a oportunidade de debater ideias 
e discutir soluções concretas para 

os problemas que afligem o cotidiano urbano. 
Entretanto, as eleições paulistanas, salvo raras 
exceções, têm se transformado em um triste 
espetáculo de acusações, insultos e mentiras, 
em vez de uma arena para o confronto de ideias 
que visem o bem comum. O que deveria ser 
uma oportunidade para os candidatos apresen-
tarem projetos para melhorar a vida da cidade, 
especialmente para as pessoas com deficiência e 
seus cuidadores, se torna um palco de agressões, 
onde cadeiras são arremessadas metaforicamen-
te (ou até literalmente) em vez de propostas.

 Esse cenário reflete um deserto de propostas 
concretas sobre temas fundamentais para a vida 
urbana, como zeladoria, urbanismo, mobilidade, 
saúde e educação. Em uma cidade como São Pau-
lo, a ausência de discussões sobre a acessibilidade 
das calçadas, a iluminação pública e as políticas 
de proteção social revela a falta de compromisso 
com a inclusão e com a dignidade da pessoa hu-
mana. As pessoas com deficiência, que dependem 
de um ambiente urbano acessível e seguro, ficam 
esquecidas em meio ao caos eleitoral. Elas, assim 
como seus cuidadores, permanecem à margem, 
sem que seus direitos sejam devidamente con-
templados nas plataformas eleitorais.

 O vácuo de propostas é preenchido por uma 
particularização vazia, onde o debate de ideias é 
substituído por uma troca incessante de ofen-
sas. A democracia, que deveria ser uma oportu-
nidade de engajamento construtivo, é ofuscada 
pela superficialidade de discursos que apelam 
ao emocional, mas que carecem de substância. 
Essa dinâmica contribui para a alienação do 
eleitor, que, desiludido com a falta de alternati-
vas concretas, muitas vezes opta pela abstenção 
ou por votos motivados mais por rejeição a um 
candidato do que por afinidade com propostas.

 O tema da emergência climática, que afe-
ta todos, mas especialmente as pessoas com 
deficiência, exemplifica bem esse cenário. Em 
um momento em que a crise climática já causa 
impactos profundos no cotidiano das grandes 
cidades, como eventos extremos e o aumento 

das doenças respiratórias, há um silêncio en-
surdecedor sobre políticas que enfrentem essas 
questões de forma inclusiva e 
eficaz. As pessoas com deficiên-
cia, por sua vulnerabilidade, são 
ainda mais afetadas por esses 
fenômenos, e a ausência de políti-
cas que lhes garantam segurança, 
mobilidade e saúde é um reflexo 
do descaso generalizado com as 
minorias.

 Diante desse panorama, cabe 
a nós, eleitores, um papel funda-
mental. Não podemos permitir 
que a democracia seja reduzida a 
um teatro de ofensas e espetáculo 
vazio. Temos a responsabilidade 
de investigar, questionar e cobrar 
dos candidatos propostas concretas que enfren-
tem os problemas reais da cidade. Quem ocupa-
rá a cadeira mais importante do município, a de 
Prefeito, deve ter como prioridade a promoção 
da inclusão social, o cuidado com a cidade e com 
seus cidadãos mais vulneráveis, e o compro-
misso com o futuro, especialmente diante das 
urgências climáticas e sociais que nos cercam.

 É essencial que fiquemos atentos aos char-
latões que se alimentam do ódio e da desin-
formação. A cadeira do Prefeito não pode ser 
ocupada por aqueles que desprezam a inclusão e 
a cidadania, mas sim por quem tenha coragem e 
competência para transformar o espaço urba-
no em um local acessível, seguro e acolhedor 
para todos. Neste momento de escolhas, nossa 
decisão definirá o rumo da cidade, e é preciso 
que ela seja feita com base na razão, e não nas 
cadeiradas de ódio e insultos que tentam masca-
rar a falta de propostas.

 Assim, ao invés de permitir que a política 
municipal continue mergulhada no vazio de 
ideias e valores, precisamos exigir mais. Segu-
rança, acessibilidade, educação, saúde, cultura 
e proteção social são direitos de todos, e cabe a 
nós garantir que esses temas ocupem o centro 
do debate. As eleições são o momento de erguer 
a voz contra os que tentam transformar a políti-
ca em um show de horrores, e reafirmar o com-
promisso com uma cidade mais justa, inclusiva 
e humana para todos os seus habitantes.

* André Na-

ves, Defen-
sor Públi-
co Federal, 
especialista 
em Direitos 
Humanos, 
Inclusão So-
cial e Econo-
mia Política

Artigo
As cadeiradas da Democracia

Dano moral. O atual prefeito de Santos e candidato à 
reeleição, Rogério Santos, ganhou na justiça mais uma 
ação por dano moral. A candidata a vereadora pelo par-
tido do PL, Sabrina Huss foi condenada a pagar indeni-
zação de R$ 20 mil, excluir a publicação que motivou a 
ação e postar a sentença nas páginas do Instagram e Tik-
Tok pelo período de 30 dias.  

Postagem. Em junho desse ano, a então pré-candida-
ta postou um vídeo ofendendo a honra e a imagem do 
atual prefeito e candidato do Republicanos. O magistra-
do entendeu que mesmo se tratando de uma disputa 
eleitoral, na qual as críticas acabam sendo mais ácidas, a 
ré passou do limite e cometeu ato ilícito ao divulgar fa-
tos inverídicos e ofensivos. 

Pesquisa. Falando no candidato, Rogério Santos está 
seis pontos à frente de Rosana Valle (PL) na pesquisa rea-
lizada pelo Instituto Badra, divulgada em 17 de setembro. 
O atual prefeito de Santos tem hoje 46,4% das intenções 
de voto contra 40,1% da deputada federal. A ex-prefeita 
Telma de Souza, do PT, registra 12,3% e Nando Pinheiro, 
do Avante, 1,2%.

Segundo turno. Em um eventual segundo turno, Ro-
gério Santos continua na frente. A vantagem do atual 
prefeito nesse caso é de 12 pontos.  47,7% dos entrevis-
tados disseram que votariam em Rogério Santos, 35,7% 
citaram Rosana Vale. Nenhum, branco e nulo somaram 
9,9% e 6,7% não souberam responder.

Metodologia. O instituto Badra ouviu 1.060 eleitores, 
nos dias 13 e 14 de setembro, em diferentes pontos de 
fluxo das três zonas eleitorais de Santos. A margem de 
erro é de 2,5 pontos percentuais para mais ou para me-
nos, com intervalo de confiança de 95%.

Crime. O ex-secretário municipal e advogado Thiago Fe-
lipe de Souza Avanci, de 39 anos, matou a mãe, o cachor-
ro e tirou própria vida nesta terça-feira (17), em Guarujá. 
Ele cometeu o crime após a família descobrir que ele es-
tuprava um sobrinho de 17 anos portador de Transtorno 
do Espectro Autista (TEA). Avanci foi exonerado do cargo 
de Modernização e Transformação Digital em Guarujá 
no dia do crime. Ele também era professor de Direito. 

Descoberta. A mãe do adolescente descobriu o crime 
após acessar vídeos de um pen drive de Thiago. O irmão 
e a cunhada do ex-secretário registraram um boletim de 
ocorrência contra Thiago por estupro de vulnerável. As 
mortes aconteceram no mesmo dia em que um manda-
do de busca e apreensão foi realizado na casa dele.

DIVULGAÇÃO

CONTRA
PONTO

Fiquei chocado.

Heliton Nottvanny, sobre: 
Ex-vereador Marcelo Cor-
reia é assassinado em São 
Vicente

Brasil, terra de nin-
guém

André Verza, sobre: Ex-ve-
reador Marcelo Correia é 
assassinado em São Vicen-
te

Complicado a insegu-
rança para construir 
a democracia na 
baixada.

Junior Andrade, sobre: 
Ex-vereador Marcelo Cor-
reia é assassinado em São 
Vicente

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.
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 A A passeata de centenas de 
professoras (es) pelo centro de 
Guarujá, que terminou na Câ-
mara de Vereadores, na última 
terça-feira (17), não foi motiva-
da somente por conta da vio-
lenta agressão a uma profes-
sora de 39 anos, no dia 11, num 
ponto de ônibus, pela mãe de 
um aluno da escola Valéria 
Cristina Vieira da Cruz Silva.

O protesto, que foi orga-
nizado pelo Sindicato Fun-
cionários Públicos do Guaru-
já (Sindserv) e Sindicato dos 
Professores das Escolas Pú-
blicas Municipais (Siproem), 
também gerou um documen-
to reivindicatório de legislação 
específica por conta da falta de 
segurança envolvendo todo o 
funcionalismo do Município. 

Segundo os sindicalistas, 
são comuns ainda, no servi-
ço público, assédios morais, 
sexuais e outros tipos de vio-
lência. O presidente do Sind-
serv, Zoel Siqueira, propôs o 
envolvimento da Prefeitura, 
Câmara, polícias militar e ci-
vil, outras autoridades, sindi-
catos, associações de bairros e 
organizações civis na luta con-
tra a violência.

O movimento, segundo 
ele, visa a defesa não apenas 

Passeata realizada em Guarujá, na última terça-feira (17), reuniu centenas de professores

REPRODUÇÃO/FACEBOOK

Agressão seria a ‘ponta do iceberg’
PASSEATA EM GUARUJÁ. Protesto que reuniu centenas de professores não foi motivado apenas pela agressão à professora

dos professores, mas de todo 
o funcionalismo nos locais de 
trabalho. Ainda nesta semana, 
seus organizadores vão pro-
curar o prefeito Válter Suman 
(PSDB).

AGRESSÃO. 
A professora agredida na se-
mana passada recebeu socos, 
chutes e puxões de cabelos. A 
agressora, conforme relato da 
vítima na rede social, bateu 
sua cabeça no chão várias ve-
zes, ensanguentando-a.

A professora foi socorrida 
por mães de outros alunos e 
voltou ao colégio, rapidamen-
te, para procurar socorro e re-
latar o caso à diretoria. Na ma-
nhã de quinta (12), ainda estava 
em observação hospitalar.

“Isso precisa acabar. Dia 
após dia, há relatos de agres-
sões a professores e servido-
res de outras áreas. A violência 
acontece mais nas unidades 
educacionais e de saúde. O 
que esperamos? Que primei-
ro morra alguém para depois 
agirmos?”, questiona Siqueira.

Guarujá possui seis mil ser-
vidores na ativa e três mil apo-
sentados. Zoel lembra que o 
artigo 331 do decreto-lei 2.848-
1940 prevê detenção de seis 

ma que, em solidariedade à 
professora, no último dia 10, 
após o término do expediente, 
prestou todo o apoio a mani-
festação ‘Paz, respeito e segu-
rança no ambiente de traba-
lho’. A Administração repudia 
qualquer tipo de violência e 
reitera seu apoio à mobiliza-
ção organizada pelo Siproem 
e pelos servidores, que acon-
teceu na última terça-feira (17). 

Além de disponibilizar 
acompanhamento psicológi-
co e agilizar o encaminhamen-
to da vítima a outros serviços, 
como o otorrinolaringologista 
já agendado para esta sema-
na, a Secretaria Municipal de 
Educação (Seduc) dispensou 
os educadores do período ves-
pertino para participarem da 
iniciativa. 

A condição não se aplicou 
aos turnos matutino e notur-
no. Enquanto a Secretaria de 
Segurança Pública do Estado 
de São Paulo (SSP) investiga 
o caso, a Prefeitura prossegue 
com políticas públicas de com-
bate à violência na rede muni-
cipal de ensino, como o Pro-
grama de Prevenção às Drogas 
e Violência (PPDV) e a cam-
panha ‘Digo Sim ao Respeito’. 
(Carlos Ratton)

meses a dois anos a quem “de-
sacatar funcionário público no 
exercício da função ou em ra-
zão dela”.

Ele colocou o sindicato à 

disposição da professora agre-
dida, inclusive para medidas 
judiciais, e adianta que dispo-
nibilizará uma linha telefôni-
ca da entidade para denún-

cias de ameaças nos locais de 
trabalho. 

PREFEITURA. 
A Prefeitura de Guarujá infor-

 A O Cine Comunidade Santos 
está de volta em grande estilo 
em 2024, agora revitalizado e 
ampliado. O projeto, que ori-
ginalmente aconteceu entre 
2011 e 2017 sob a curadoria do 
crítico de cinema André Aze-
nha, retornou com força total. 
Esta nova fase é realizada com 
recursos da Lei Paulo Gustavo 
e por meio de edital do Estado 
de São Paulo, produzida pela 
equipe do CineZen Cultural, 
coordenada pelos produtores 
culturais André e Paula Aze-
nha. A proposta do projeto é 
oferecer sessões gratuitas de 
cinema em diferentes pontos 
da cidade, levando cultura e 

Cine Comunidade Santos tem 
sessões no Projeto Tia Egle

Projeto retornou com apoio da Lei Paulo Gustavo e leva sessões 
gratuitas a várias comunidades de Santos e região

DIVULGAÇÃO

entretenimento.
As próximas sessões já têm 

data marcada e acontecerão 
nesta sexta-feira (20) na Asso-
ciação Projeto Tia Egle, no bair-
ro Dale Coutinho, em Santos. 
Serão duas exibições: uma às 
10h da manhã e outra às 14h, 
com entrada gratuita e distri-
buição de pipoca. Cada sessão 
contará com um curta-me-
tragem do ‘Turma da Môni-
ca Toy’, um curta brasileiro de 
animação cedido pelo acer-
vo do Santos Film Fest - Festi-
val de Cinema de Santos, que 
completou sua décima edição 
em 2024, e ainda um longa-
-metragem de animação sur-

 A proposta do projeto é oferecer sessões gratuitas de cinema em 
diferentes pontos da cidade, levando cultura e entretenimento

presa, especialmente escolhi-
do para agradar e surpreender 
as crianças presentes.

O retorno do Cine Comu-
nidade 2024 aconteceu com 
uma sessão de abertura lota-
da na Concha Acústica de San-
tos, no último dia 8 de setem-
bro. O evento exibiu o clássico 
O Garoto, de Charlie Chaplin, 
com trilha sonora ao vivo, pro-
porcionando uma experiência 
inesquecível para o público. 
Desde então, o projeto já rea-
lizou outras sessões bem-su-
cedidas, como as que ocorre-
ram no dia 13 de setembro, no 
Instituto Arte no Dique, e na 
Cinemateca de Santos, no dia 

Até o final do ano, o Cine 
Comunidade Santos plane-
ja realizar cerca de 12 sessões 
duplas, sempre com distribui-
ção de pipoca, em escolas, as-
sociações de bairro, creches 
e institutos culturais de San-
tos, além de expandir o pro-
jeto para as cidades vizinhas 
de São Vicente e Cubatão. O 
objetivo é garantir o acesso ao 
cinema  a crianças e jovens da 
região, proporcionando mo-
mentos de lazer e aprendizado 
por meio da sétima arte.

O Cine Comunidade Santos 
é produzido pelo CineZen Cul-
tural. Com uma trajetória vol-
tada para a difusão do cinema 
e da cultura, o CineZen Cultu-
ral, sob a liderança de André e 
Paula Azenha, tem desempe-
nhado um papel fundamental 
na promoção da arte cinema-
tográfica em Santos e região. O 
Cine Comunidade tem apoio 
da Rizzieri Eventos, do Santos 
Film Fest, do blog Histórias do 
Cinema e da TV, e da Prefeitura 
Municipal de Santos. (DL)

14, em celebração ao 4º Festival 
Batman Day.

Após o evento na Associa-
ção Projeto Tia Egle, a progra-
mação do Cine Comunidade 
continua. No dia 26 de setem-
bro, o projeto chega ao Café 
Teatro Rolidei, sede da Associa-

ção Projeto Tamtam, com uma 
sessão marcada para as 17h30. 
Além disso, no dia 11 de ou-
tubro, a Escola Estadual Olga 
Cury, localizada no bairro da 
Aparecida, receberá duas ses-
sões especiais, com exibições 
pela manhã e à tarde.

 A A Prefeitura de Itanhaém 
tem a Secretaria de Educa-
ção, Cultura e Esportes numa 
só pasta e isso está desagra-
dando parte dos artistas da 
cidade que criaram um abai-
xo-assinado online pedindo 
a criação de uma Secretaria 
de Cultura independente, ale-
gando que o setor tem um 
papel significativo na cidade, 
que é rica de patrimônio cul-
tural, histórico, e tem profis-
sionais da área cultural ativos.

Além da criação da secre-
taria, os organizadores pedem 
também a garantia do pleno 
funcionamento do Conselho 
Municipal De Cultura, confor-
me trecho da petição online:

“Essas duas entidades são 
essenciais para o desenvolvi-
mento e preservação do nos-
so patrimônio cultural, mas 
também buscamos que as de-
mandas de nosso Termo de 
Compromisso com a Cultura 

Abaixo-assinado quer 
Secult independente

de Itanhaém de 2024 sejam 
atendidas por completo”

Regina Helena Vieira San-
tos é arquiteta, urbanista e 
atua na área de preservação 
do Patrimônio Cultural, ex-
plicou que o objetivo do pedi-
do vem sendo trabalhado de 
modo apartidário pelo Movi-
mento Cultural de Itanhaém. 

“Ele foi feito a partir de um 
grupo de artistas atuantes na 
cidade que buscam participar 
de atividades fomentadas pe-
las leis de incentivo à Cultura, 
principalmente a Aldir Blanc 
(PNAB) e de editais como o 
PROAC (Estadual). A Secreta-
ria de Cultura Municipal é um 
canal direto com Ministério 
da Cultura, assim como para 
o diálogo com o governo es-
tadual”, disse.

A Prefeitura de Itanhaém 
não se manifestou até o fe-
chamento desta matéria. (Ana 

Clara Durazzo)

 A A Prefeitura de Praia Gran-
de anunciou a abertura de dois 
novos Concursos Públicos, 
com 81 vagas imediatas, além 
de possuir cadastro reserva. As 
oportunidades são voltadas 
para profissionais de níveis al-
fabetizado, fundamental, mé-
dio, técnico e superior.

Para participar, é necessá-
rio a comprovação do nível 
de escolaridade exigida para a 
função pretendida, idade mí-
nima de 18 anos, entre outros 
requisitos.

Os contratados terão jorna-
das semanais entre 20 e 40 ho-
ras, com remunerações men-
sais de R$ 2.058,87 a R$ 5.576,13.

VAGAS.
Edital nº 4/2024: Agente Co-
munitário de Saúde (33 vagas);

Edital nº 5/2024: Assisten-
te Social (1 vaga); Auxiliar de 
Consultório Odontológico (1 

Praia Grande abre inscrições 
para novos concursos públicos

vaga); Auxiliar de Enfermagem 
(1 vaga); Enfermeiro (1 vaga); 
Farmacêutico (1 vaga); Inspe-
tor de Alunos (1 vaga); Médi-
co Mensalista (6 vagas); Psicó-
logo (1 vaga); Recepcionista (1 
vaga); Servente - Limpeza Ge-
ral (1 vaga); Servente I - Auxiliar 
de Merendeira (1 vaga); Serven-
te II - Merendeira (1 vaga); Téc-
nico de Enfermagem (1 vaga); 
Trabalhador (30 vagas).

INSCRIÇÕES.
As inscrições estão disponí-
veis entre 18 de setembro de 
2024 até 29 de outubro de 
2024, por intermédio do site 
IBAM (www.ibamsp-concur-
sos.org.br), com taxas de R$ 
59,00 a R$ 96,00. A solicita-
ção de isenção do valor pode 
ser feita entre os dias 23 e 27 
de setembro.

A classificação dos candida-
tos será feita por intermédio 
de uma prova objetiva, previs-
ta para os dias 24 de novembro 
de 2024 a 01 de dezembro de 
2024. O conteúdo será com-
posto por questões de língua 
portuguesa, matemática e co-
nhecimentos específicos. 

O concurso tem um pra-
zo de validade de dois anos, 
contados a partir da data de 
homologação, podendo ser 
prorrogado por igual período. 
(Gabriel Fernandes)

Os contratados 
terão jornadas 
semanais 
entre 20 e 40 
horas, com 
remunerações 
mensais de R$ 
2.058,87 a R$ 
5.576,13.

Copa Bertioga 
encerra 
inscrições

 A A 16ª edição da Copa Ber-
tioga de Futsal encerra as ins-
crições nesta sexta-feira (20). 
Os interessados devem com-
parecer ao Ginásio Alberto 
Alves, das 9h às 16h. A com-
petição é organizada pela se-
cretaria de Esporte e Lazer.

Para realizar a inscrição, 
além de preencher e assinar 
a ficha da equipe, confirman-
do as categorias participantes, 
cada time deve doar cinco uni-
dades de leite em pó por ca-
tegoria inscrita. Cada equipe 
pode inscrever até 15 atletas. Os 
alimentos arrecadados serão 
destinados às famílias atendi-
das pelo Fundo Social de Soli-
dariedade.

A Copa será dividida em 
dez categorias: sub-08, sub-10, 
sub-12, sub-14, sub-17, sub-20, 
sub-25, sub-15 feminino, sub-17 
feminino e feminino (18 anos 
ou mais). (DL)
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 A O número de focos de in-
cêndio ativos no estado de São 
Paulo teve redução de 88% en-
tre sábado (14) e segunda-feira 
(16), quando foram registra-
dos 31 deles, na comparação 
com o período de 7 a 9, fim 
de semana anterior, com 262 
focos. O levantamento é rea-
lizado pelo Centro de Geren-
ciamento de Emergências da 
Defesa Civil do estado de SP 
(CGE) com base em dados do 
Instituto Nacional de Pesqui-
sas Espaciais (Inpe). Nesta se-
gunda-feira (16), São Paulo não 
registrou nenhum foco novo 
de incêndio, segundo o satéli-
te de referência.

A redução ocorre após as 
quedas nas temperaturas e a 
ação integrada para combate 
às queimadas realizada pelo 
Governo de São Paulo.

No último sábado (14), o 
estado registrou a maior ope-
ração aérea de sua história, 
com emprego de 20 aerona-
ves atuando em 17 municípios 
que possuíam pontos com in-
cêndio. A atuação massiva no 

No último sábado (14), o estado registrou a maior operação aérea de 
sua história, com emprego de 20 aeronaves atuando em 17 municípios

DIVULGAÇÃO/GOVERNO DO ESTADO 

Focos de incêndio caem 
88% no estado de São Paulo

REDUÇÃO. Chegada do frio e intensificação das operações do governo contribuíram para controle da situação

sábado reduziu os municípios 
com queimadas e, no domin-
go (15), o balanço do Gabinete 
de Crise apontava para 10 cida-
des com focos de incêndio e 16 
aeronaves em operação.

Na segunda-feira (16), a 
chuva atingiu boa parte dos 
municípios das regiões oeste, 
sul, centro e faixa leste do esta-
do. Ao longo do dia, o combate 
aéreo continuou, com empre-
go de 11 aeronaves em todo o 
estado, sendo três delas so-
mente em Bananal, onde o 
fogo atingia a crista das mon-
tanhas da Serra da Bocaína. 
No final do dia, já eram ape-
nas três as cidades com focos 
de incêndio e os satélites não 
mostravam nenhum novo 
foco no estado.

Nesta terça-feira (17), três 
municípios permanecem com 
focos de incêndio ativos, Iti-
rapuã e Rifaina, na região de 
Franca, e Bananal, na região da 
Serra da Bocaína. Nas duas ci-
dades, a Defesa Civil mantém 
equipes atuando e uso de ae-
ronaves. Em Bananal, a chuva 

tem se espelhado pela cidade 
e contribuído nos trabalhos. 
Por lá, os trabalhos seguem 
com dois helicópteros. Na re-
gião de Franca, são três aviões.

CHUVA NÃO AFASTA TOTAL-
MENTE O RISCO.

Embora com a chuva, a 
Defesa Civil recomenda que a 
população siga com atenção 
aos cuidados para evitar no-
vas queimadas. Entre as reco-
mendações está não jogar bi-
tuca de cigarro às margens das 
rodovias, nem queimar lixo e 
tampouco limpar o terreno 
utilizando fogo. A soltura de 
balões, além de proibida, con-
figura crime ambiental. Quem 
flagrar tais situações pode de-
nunciar ligando para a Polícia 
Militar 190 ou Disque Denún-
cia 181.

A Defesa Civil manterá as 
equipes de prontidão moni-
torando as áreas que foram 
atingidas, principalmente de 
olho na região norte do esta-
do, onde a chuva não tem che-
gado. (GSP)

SP bate 
recorde de 
empresas 
abertas

 A São Paulo registrou em agos-
to o melhor saldo líquido de em-
presas abertas de sua história, 
com um total de 20.107 novas 
empresas, conforme levanta-
mento realizado pela Junta Co-
mercial do Estado de São Paulo 
(Jucesp), órgão vinculado à Se-
cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico (SDE) do Governo de SP. 
O resultado superou o recorde 
anterior de julho, quando foram 
registradas 19.935 empresas, re-
presentando um crescimento de 
0,86%.

O saldo líquido de empresas, 
calculado pela diferença entre o 
número de empresas abertas e as 
que foram fechadas no período, é 
um dos principais indicadores da 
dinâmica do empreendedorismo 
em São Paulo. Este dado reflete a 
confiança dos empreendedores 
na economia local e o ambiente 
favorável para novos negócios.

“A Junta Comercial tem se em-
penhado continuamente para 
simplificar processos e facilitar 
o registro de empresas, criando 
condições para que o empreen-
dedorismo prospere no estado”, 
afirma Marcio Massao Shimomo-
to, presidente da Jucesp. (GSP)

EM AGOSTO

 A O deputado estadual Leo-
nardo Siqueira (Novo) pro-
tocolou nesta semana um 
projeto de lei que propõe a 
cobrança de mensalidades 
nas universidades públicas 
paulistas. A cobrança seria 
para todos, mas mudaria o 
valor conforme a renda do 
estudante, e teria isenção 
para alguns casos.

Segundo o parlamentar, o 
projeto prevê que os alunos 
comecem a pagar as mensali-
dades após concluírem o cur-
so e ingressarem no mercado 
de trabalho. A inspiração se-
ria um modelo adotado na 
Austrália.

O valor das parcelas se-

Deputado quer mensalidades em universidades públicas de SP
sembleia Legislativa de São 
Paulo (Alesp).

Caminho até se tornar lei 
Ainda segundo ele, que já 
pediu que alunos grevistas 
fossem expulsos da USP,  as 
universidades públicas pau-
listas enfrentam dois desa-
fios principais: a inclusão de 
alunos de baixa renda e a for-
te dependência de recursos 
do Estado.

“Esse projeto de lei quer 
mudar isso, garantindo en-
sino superior de qualidade 
para quem não pode pagar e 
ajudando as universidades a 
aumentarem suas próprias 
receitas”, completou.

Para se tornar lei, a propos-
ta precisa ser avaliada por co-
missões da Alesp e, depois, ser 
aprovada em duas votações 
pelos deputados. Por fim, o 
texto iria para sanção do go-
vernador. (Bruno Hoffmann)Universidades públicas paulistas enfrentam dois desafios principais, segundo o deputado estadual 

CECÍLIA BASTOS/USP IMAGEM

ria proporcional à renda ob-
tida, ou seja, quanto maior 
o salário, maior a contribui-
ção. Aqueles que estiverem 
desempregados ou com re-
muneração baixa ficariam 
isentos do pagamento até a 
melhora da situação finan-
ceira.

“De 24 países da OCDE 
[Organização para a Coope-
ração e Desenvolvimento 
Econômico], só quatro não 
cobram mensalidades em 
universidades públicas. Es-
tamos trazendo modelos de 
sucesso de fora para melho-
rar o sistema universitário 
aqui”, defendeu o parlamen-
tar, que é líder Novo na As-

Projeto prevê que alunos comecem a 
pagar mensalidades após concluírem o 
curso; entenda como funcionaria

 A A Secretaria de Meio Am-
biente, Infraestrutura e Lo-
gística do Estado de São 
Paulo retirou, na última 
quinta-feira (11/9), cerca de 
500 kg de peixes mortos da 
Represa Billings, na Grande 
São Paulo.

Segundo especialistas, as 
mortes podem ter sido cau-
sadas pelo fenômeno de “flo-
ração de algas”. Entenda o fe-
nômeno.

A Companhia Ambien-
tal do Estado de São Paulo 
(Cetesb) realizou a extração 
dos 500 kg de peixes mor-
tos, além de terem coleta-
do amostras de qualidade de 
água.

Segundo apontamento 
preliminar, as recentes con-
dições climáticas e a baixa 
vazão dos reservatórios in-
terligados criaram o fenôme-
no de “floração de algas”.

Floração de algas pode ter matado 
peixes na Represa Billings

Local onde há suspeita fica próximo ao Parque Estoril e a um 
ponto de captação da Sabesp

MARCELO GONÇALVES/FOLHAPRESS

rações da água em manchas 
de cor vermelha, marrom ou 
azul-esverdeada”.

Além disso, a companhia 
explica que o organismo é 
um vegetal importante para 
a base da cadeia alimentar, 
responsável por transformar 
a energia solar em matéria 
orgânica.

Mesmo sendo crucial para 
uma cadeia alimentar, o ve-
getal pode produzir toxinas 
que afetam à saúde huma-
na e ambiental, como o caso 
da morte de 500 kg de pei-
xes. O texto conta com infor-
mações do jornal “Diário do 
Grande ABC”. (Lucas Souza)

Outro fenômeno foi iden-
tificado, em agosto de 2024, 
em praias do litoral paulista. 
À época, o fenômeno Maré 
Vermelha interrompeu o co-
mércio de ostras na região.

FLORAÇÃO DE ALGAS.
No site da Cetesb, o fenôme-
no de “floração de algas” é 
explicado como “um cresci-
mento excessivo de algas no 
qual se pode observar alte-

 A O governo de São Paulo 
está trabalhando junto a mu-
nicípios que não são atendidos 
pela Sabesp para estruturar lei-
lões de concessão do serviço de 
saneamento.

A iniciativa faz parte do 
Universaliza SP, programa que 
busca avançar com o atendi-
mento de água e esgoto no es-
tado para cumprir com as me-
tas determinadas pelo marco 
legal do saneamento.

Atualmente, dos 645 muni-
cípios paulistas, 371 são aten-
didos pela Sabesp. De acordo 
com Natália Resende, secretá-
ria de Meio Ambiente, Infraes-
trutura e Logística, o governo 
estadual vem dialogando com 
as outras prefeituras para ade-
rirem ao programa.

A ideia é estruturar PPPs 
(parcerias público-privada) 
com escala e viabilidade eco-
nômico-financeira.

Segundo Resende, o gover-

Governo prepara PPPs 
de saneamento

no avaliou a realidade de cada 
município, a natureza do pres-
tador de serviços atual, valores 
de tarifa e investimentos ne-
cessários. “Estamos esperando 
passar as eleições para poder 
chamar os gestores, mostrar 
esses diagnósticos e fazer a es-
truturação da concessão”.

Ela cita um levantamento 
feito pela ANA (Agência Na-
cional de Águas e Saneamento 
Básico) que mostra que, para 
universalizar o serviço de sa-
neamento nos municípios não 
atendidos pela Sabesp, são ne-
cessários mais de R$ 25 bilhões 
de investimentos.

Até o momento, 128 muni-
cípios entraram no programa. 
As concessões estudadas po-
dem ser em dois modelos: lei-
lões comuns ou patrocinados, 
quando há uma contrapresta-
ção financeira do estado ou do 
consórcio de municípios. (Thia-

go Bethônico/FP)

A Cetesb realizou 
a extração dos 
500 kg de peixes 
mortos, além de 
terem coletado 
amostras de 
qualidade de 
água
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 D A resiliência dos produtores de alimentos vai ter um grande desafio, caso as variações súbitas de clima continuem

RAFA NEDDERMEYER/AGÊNCIA BRASIL

A 
resiliência dos produto-
res de alimentos vai ter um 
grande desafio, caso as va-
riações súbitas de clima, 
com sequência de perío-

dos de calor e frio intensos e o impac-
to da seca, que facilita disseminação 
de fogo, continuem a afetar o país. É o 
que adianta o economista Thiago de 
Oliveira, da Companhia de Entrepostos 
e Armazéns e São Paulo (Ceagesp), ao 
alertar que os eventos climáticos po-
dem afetar os preços do varejo ainda 
em 2024.

De acordo com Oliveira, a pressão 
sobre os preços aos consumidores afeta 
mais os cítricos, como laranjas e limões, 
que têm clima seco e instável como con-
dições que podem impactar a produtivi-
dade e afetar o tempo de colheita. Essas 
condições podem favorecer o avanço do 
Cancro Cítrico ou Greening, doença bac-

teriana transmitida pelo inseto Psilídeo. 
A doença tem presença em todas as re-
giões produtoras do estado de São Paulo 
e causou a erradicação de mais de 2 mi-
lhões de pés este ano. 

“Se não houver uma melhora consi-
derável na umidade, haverá um aumen-
to de custo considerável. Estamos falan-
do do meio de outubro, com impacto 
primeiro nos preços do atacado e pouco 
depois nas redes de varejo, já chegando 
ao consumidor”, explica o economista.

No estado, as hortaliças, tanto folhas 
como legumes, podem ter impacto em 
dezembro. Esses produtos tiveram boa 
oferta nas últimas semanas, pois o cli-
ma seco favorece a maturação e colhei-
ta, mas é ruim para os ciclos de plantio e 
crescimento das plantas. Esses produtos, 
assim como os cítricos, têm uma tendên-
cia de aumento de consumo nos meses 
de calor. (AB)

A pressão sobre 
os preços aos 
consumidores 
afeta mais os 
cítricos, como 
laranjas e limões, 
que têm clima 
seco e instável 
como condições 
que podem 
impactar a 
produtividade e 
afetar o tempo de 
colheita

Mudanças climáticas podem 
aumentar preços de alimentos

Fique 
ligado 

NOTAS

 A O Copom (Comitê de Po-
lítica Monetária) do Banco 
Central elevou a taxa básica 
de juros (Selic) em 0,25 pon-
to percentual, de 10,5% para 
10,75% ao ano, na primeira 
alta feita durante o terceiro 
mandato do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT).

Esse foi o primeiro au-
mento de juros em mais de 
dois anos -em agosto de 2022, 
a taxa subiu de 13,25% para 
13,75% ao ano. A Selic ficou 
um ano parada naquele pa-
tamar até o início do proces-
so de flexibilização do aperto 
monetário em agosto do ano 
passado.

Ao longo do ciclo de que-
da, houve recuo de 3,25 pon-
tos percentuais no acumula-
do, com seis reduções de 0,5 
ponto e uma de 0,25 ponto. 
Depois da sucessão de cortes, 
foram duas manutenções se-
guidas, nos encontros de ju-

nho e julho.
A decisão pelo aumento 

mais brando veio em linha 
com a expectativa do mer-
cado financeiro. Levanta-
mento feito pela Bloomberg 
mostrou que a alta da Selic 
em 0,25 ponto era a projeção 
majoritária dos economistas 
consultados.

Esse foi o primeiro encon-
tro do Copom desde que Ga-
briel Galípolo, atual diretor de 
Política Monetária, foi indica-
do por Lula à presidência do 
BC. Ele será sabatinado na CAE 
(Comissão de Assuntos Eco-
nômicos) do Senado em 8 de 
outubro. Se aprovado, fará a 
transição de comando em um 
cenário de elevação de juros.

Até o fim do ano, quando 
termina o mandato de Rober-
to Campos Neto, atual presi-
dente do BC, o Copom tem 
duas rodadas de reuniões. 
(Nathalia Garcia/FP)

Copom eleva juros 
básicos da economia

 D O ministro das Cidades, Jader Filho, participou do 
programa Bom Dia, Ministro nesta quarta-feira

FABIO RODRIGUES-POZZEBOM/AGÊNCIA BRASIL

Meta do programa 
será antecipada

MINHA CASA, MINHA VIDA. O cronograma do MCMV está avançando mais rápido 
do que o esperado, segundo o ministro das Cidades, Jader Filho

O 
cronogra-
ma do Minha 
Casa, Minha 
Vida (MCMV) 
está avançan-

do mais rápido do que o 
esperado, segundo o mi-
nistro das Cidades, Jader 
Filho. A meta estipulada 
pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva é de 2 milhões 
de contratações até o final 
do mandato. A expectativa 
do governo é a de chegar à 
metade dessa meta já nos 
próximos dias.

“Em primeira mão, que-
ro dizer que já estamos bem 
perto de 1 milhão de casas 
[contratadas], bem antes do 
que estava previsto, que seria 
entre o final de dezembro e 
o início de janeiro. Chegare-
mos, ainda em setembro, a 
50% da meta determinada 
pelo presidente Lula”, reve-
lou Jader Filho nesta quarta-
-feira (18), ao programa Bom 
Dia, Ministro, produzido pela 
Empresa Brasil de Comuni-
cação (EBC).

O ministro anunciou 
também que uma nova 
seleção de projetos para o 
MCMV está prevista para o 
ano que vem, aumentando 
ainda mais esse número e 
que, já nas próximas sema-
nas, serão selecionados os 
municípios com menos de 

50 mil habitantes que rece-
berão recursos destinados 
ao programa.

Segundo Jader Filho, os 
recursos para o programa 
estão todos garantidos, não 
havendo, portanto, qual-
quer possibilidade de cor-
te ou contingenciamento. 
“E não haverá atraso no re-
passe das obras porque o re-
curso já está depositado nos 
fundos, justamente para 
evitar que qualquer tipo 
de atraso nos pagamentos, 
dando segurança aos nossos 
construtores”, acrescentou.

“Agora, o que a gente 
quer em troca dessa segu-
rança, é que os construtores 
entreguem o quanto antes 
essas unidades do MCMV, 
porque quem está moran-
do de aluguel tem pressa. 
Quem está morando em 
área de risco tem pressa”.

REFLEXOS.
O ministro lembrou o im-
pacto positivo que o pro-
grama tem causado para 
a economia do país, res-
saltando, no entanto, que 
suas benesses vão muito 
além da questão econômi-
ca. “No último trimestre, 
o MCMV lançou mais em-
preendimentos do que a 
iniciativa privada. 53% dos 
lançamentos de unidades 

habitacionais do país fo-
ram do MCMV”, informou.

“Isso, obviamente, tem 
um impacto muito impor-
tante na economia. Estamos 
calculando que, com o setor 
da construção civil, alcança-
mos pleno emprego no Bra-
sil”, disse ao explicar que o 
MCMV já garantiu um total 
de R$ 72 bilhões em investi-
mentos e que, considerando 
os financiamentos, chega-se 
a um total superior a R$ 350 
bilhões.

Esses investimentos, 
segundo o ministro, gera-

ram 1,8 milhão de empre-
gos diretos e 5 milhões in-
diretos. “A verdade é que o 
MCMV está bombando, as-
sim como a construção civil 
do Brasil”.

Jader Filho disse que a 
experiência adquirida ao 
longo das 8,4 milhões de 
habitações já entregues têm 
sido relevantes no sentido 
de evitar a repetição de er-
ros e de fazer entregas mais 
adequadas, ajudando as pes-
soas a terem maior qualida-
de de vida em suas residên-
cias. (AB)

 A De acordo com o 2° Relató-
rio de Transparência Salarial 
e Critérios Remuneratórios , 
divulgado ontem (18), as mu-
lheres ainda recebem 20,7% 
menos do que os homens nas 
50.692 empresas com 100 ou 
mais empregados. O levanta-
mento, que utiliza dados da 
RAIS de 2023, foi apresenta-
do durante o evento de lan-
çamento do Plano Nacional 
de Igualdade Salarial e Laboral 
entre Mulheres e Homens. No 
primeiro relatório, em março 
deste ano, a diferença salarial 
registrada era de 19,4%.

A média salarial dos ho-
mens é de R$ 4.495,39, en-
quanto a das mulheres é de 
R$ 3.565,48. A disparidade é 
ainda mais acentuada entre 
mulheres negras, que ganham, 
em média, R$ 2.745,26 — ape-
nas 50,2% do salário de ho-
mens não negros, que chega a 
R$ 5.464,29. Já as mulheres não 
negras têm um rendimento 
médio de R$ 4.249,71. Segundo 
o relatório, 27,9% das empre-
sas têm políticas de incentivo 
à contratação de mulheres ne-
gras, enquanto 42,7% possuem 
entre 0% e 10% de mulheres 
pretas ou pardas em seu qua-
dro de funcionários.

“Os dados do relatório ser-
vem como óculos para que 
a gente construa as soluções 
para resolver o problema. Nós, 
como governo, vamos assu-
mir a nossa responsabilidade 
e construir políticas públicas 
para que as mulheres, espe-
cialmente as mulheres negras, 
tenham as mesmas oportu-
nidades que os homens. Mas 
eu faço um apelo para que os 
empresários estejam conosco”, 
destacou a ministra Cida Gon-
çalves durante o evento.

DIFERENÇAS SALARIAIS.
Em 31% das empresas, a dife-
rença salarial entre homens 
e mulheres é de até 5%. Pau-
la Montagner, subsecretária 
de Estatísticas e Estudos do 
Trabalho do Ministério do 
Trabalho e Emprego (MTE), 
apontou que essas empresas 
provavelmente adotam pla-
nos de cargos e salários ou 
têm variações relacionadas 
ao cumprimento de metas. 
“Queremos entender como 
essas empresas conseguiram 
alcançar essa proximidade 
de equidade e aplicar as boas 
práticas em outros locais”, 
afirmou Paula.

Rosane Silva, secretária na-
cional de Autonomia Econô-
mica e Política de Cuidados 

Mulheres ganham 
20,7% menos

do Ministério das Mulheres, 
destacou que o Plano Nacional 
de Igualdade Salarial e Labo-
ral é o principal instrumento 
para combater a disparidade 
salarial. “São 79 ações voltadas 
para incluir as mulheres no 
mundo do trabalho, assegu-
rar sua permanência e ampliar 
sua participação, passando por 
formação em carreiras de tec-
nologia e políticas de compar-
tilhamento das responsabili-
dades domésticas”, acrescenta.

CARGOS DE LIDERANÇA.
Em cargos de direção e ge-
rência, as mulheres ganham 
27% menos que os homens, e, 
em funções de nível superior, 
a diferença chega a 31,2%. O 
relatório mostrou que 55,5% 
das empresas adotam pla-
nos de cargos e salários como 
base para a definição de re-
munerações.

RELATÓRIO E FISCALIZAÇÃO.
O MTE analisou mais de 18 
milhões de vínculos formais 
em 2023, com uma média sa-
larial de R$ 4.125,77, com salá-
rio contratual de R$ 2.025,27, 
segundo a RAIS de 2023.  São 
10,8 milhões de homens e 
7,2 milhões de mulheres. A 
massa de rendimentos é R$ 
782,99 bilhões.

As empresas já podem 
acessar seus relatórios no por-
tal Emprega Brasil e têm até 30 
de setembro para divulgar es-
sas informações em seus sites 
ou redes sociais. Empresas que 
não cumprirem a exigência es-
tarão sujeitas a multas, confor-
me a Lei de Igualdade Salarial.

Além disso, uma nova por-
taria do MTE estabelece medi-
das para garantir a transparên-
cia e a fiscalização salarial, além 
de canais para denúncias de 
discriminação e a promoção 
de programas de diversidade 
e inclusão. Paula Montagner 
afirmou que a transparência 
pode incentivar empresas a re-
duzir as desigualdades, como 
tem ocorrido em países como 
Canadá, EUA e Austrália. (DL)

Levantamento 
foi apresentado 
durante o evento 
de lançamento do 
Plano Nacional 
de Igualdade 
Salarial e Laboral 
entre Mulheres e 
Homens 
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REMARCAÇÃO DE 
DISPENSA ELETRÔNICA 

DE LICITAÇÃO N.º 
1.139/24 – PROC. ADM. 

N.º 8.756/24. 

Objeto: Contratação de 

empresa especializada em 

serviços de monitoração 

individual para radiação 

ionizante (dosimetria 

individual externa ou 

dosimetria pessoal), 

bem como a cessão dos 

dosímetros (usuário e 

padrão), calibração, leitura 

e registro das doses de 

radiação recebidas por cada 

usuário monitorado, para 

atender as necessidades 

das Unidades de Saúde de 

São Vicente, pelo período 

de 12 (doze) meses. 

Prazo de recebimento das 

Propostas: a partir das 8 

horas do dia 20/09/2024 até 

as 17 horas do dia 24/09/24. 

Início e término da Sessão 

Pública de Disputa de 

Preços: das 9 às 15 horas 

do dia 25/09/24. Sites para 

acessar o Edital: https://

www.saovicente.sp.gov.br, 

https://www.novobbmnet.

com.br. Solicitação de 

esclarecimentos e acesso 

à Sessão Pública: https://

www.novobbmnet .com.

br. Just.: Lei Federal n.º 

14.133/21. 

São Vicente, 19 de 
setembro de 2024.

CLAYTON PELIKIAN
Diretor de Licitações da 

Secretaria da Saúde

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 79/24 – EDITAL N.º 
79/24 – PROC. ADM. 

N.º 5064/24-PROC. DE 
COMPRA N.º 290/24  

Objeto: Registro de Preços 

para contratação de 

empresa especializada no 

fornecimento e instalação 

de escada de marinheiro 

nas unidades de ensino 

que possuem reservatório 

de água tipo torre, conforme 

modelo, descrição, 

especificação e exigências 

estabelecidas neste Edital, 

Termo de Referência e 

Anexos. Recebimento das 

Propostas: até 08h45min 

do dia 08/10/24. Abertura 

das Propostas e início da 

Sessão Pública: às 9 horas 

do dia 08/10/24. Início da 

Etapa de Lances: a partir das 

09h30min do dia 08/10/24. 

Sites para acessar o Edital: 

https://www.saovicente.

sp.gov.br/categoria/137 

e www.novobbmnet.

com.br. Para solicitação 

de esclarecimentos e 

acesso à Sessão Pública: 

www.novobbmnet .com.

br. Informações: Telefone 

(13) 3579-1390. Just.: Lei 

Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 19 de 
setembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

DISPENSA DE 
LICITAÇÃO ELETRÔNICA 

N.º 1.127/24 – PROC. 
ADM. N.º 7.830/24. 

Objeto: Aquisição de uma 

mesa de ping pong – 
SEDES. Arrematante do 

Lote Único – BCG Comércio 
e Serviços Ltda., no valor 

total de R$ 1.280,00 (mil 

duzentos e oitenta reais). 

Adjudicado em 13/09/24. 

Homologado em 13/09/24. 

Just.: Art. 75, inc. II Lei 

Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 19 de 
setembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 90/24 – EDITAL N.º 
90/24 – PROC. ADM. 

N.º 2.507/24. 

Objeto: Registro de Preço 

para contratação de pessoa 

jurídica especializada 

no fornecimento de 

equipamentos de material 

de obras e conservação 

com entrega parcelada, 

seguindo o determinado 

e as condições que 

disciplinam o fornecimento 

dos bens de consumo/

insumos, para atender 

as atividades oficiais 

desenvolvidas da Secretaria 

de Desenvolvimento Social 

e suas unidades, bem 

como quaisquer outras 

providências necessárias 

ao regular o adequado 

cumprimento das 

obrigações decorrentes 

da respectiva contratação 

conforme condições, 

quantidades e exigências 

estabelecidas neste 

Edital e seus anexos, de 

acordo com as demandas 

dos eventos a serem 

realizados. Recebimento 

das Propostas: até as 

9h15min do dia 11/10/24. 

Abertura das Propostas e 

início da Sessão Pública: 

às 9h30min do dia 

11/10/24. Início da Etapa 

de Lances: a partir das 

10 horas do dia 11/10/24. 

Sites para acessar o edital: 

https://www.saovicente.

sp.gov.br/categoria/137 

e www.novobbmnet.com.

br. Para solicitação de 

esclarecimentos e acesso 

à sessão pública: www.

n o v o b b m n e t . c o m . b r. 

Informações: Telefone (13) 

3579-1388 com Fernanda. 

Just.: Lei Federal n.º 

14.133/21. 

São Vicente, 19 de 
setembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 276/23 – EDITAL N.º 

276/23 - PROC. ADM. N.º 
37.756/23 – PROC. DE 
COMPRA N.º 1.061/23. 

Objeto: Registro de Preços 

para aquisição de mesas 

e cadeiras para atender 

as necessidades da 

Secretaria de Educação, 

conforme especificações 

constantes do Termo de 

Referência, Anexo I do 

Edital. Recebimento das 

Propostas: até 08h45min 

do dia 22/10/24. Abertura 

das Propostas e início da 

Sessão Pública: às 9 horas 

do dia 22/10/24. Início da 

Etapa de Lances: a partir das 

09h30min do dia 22/10/24. 

Sites para acessar o Edital: 

https://www.saovicente.

sp.gov.br/categoria/137 

e www.novobbmnet.

com.br. Para solicitação 

de esclarecimentos e 

acesso à Sessão Pública: 

www.novobbmnet .com.

br. Informações: Telefone 

(13) 3579-1390. Just.: Lei 

Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 19 de 
setembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações 

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 10/24 – EDITAL N.º 
10/24 – PROC. ADM. 

N.º 3.100/24. 

Objeto: Registro de Preços 

de enxoval de criança 

recém-nascida, para 

atender as atividades e 

necessidades da Secretaria 

de Desenvolvimento Social, 

conforme especificações 

constantes do Termo de 

Referência, Anexo I do 

Edital. Recebimento das 

Propostas: até as 9h15min 

do dia 08/10/24. Abertura 

das Propostas e início 

da Sessão Pública: às 

9h30min do dia 08/10/24. 

Início da Etapa de Lances: 

a partir das 10 horas 

do dia 08/10/24. Sites 

para acessar o Edital: 

https://www.saovicente.

sp.gov.br/categoria/137 

e www.novobbmnet.com.

br. Para solicitação de 

esclarecimentos e acesso 

à Sessão Pública: www.

n o v o b b m n e t . c o m . b r. 

Informações: Telefone (13) 

3579-1388 com Fernanda. 

Just.: Lei Federal n.º 

14.133/21. 

São Vicente, 19 de 
setembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

N.º 101/24 – PROC. ADM. 
N.º 9.469/24. 

Objeto: Registro de 

Preços para aquisição de 

projetos literários para a 

Educação Infantil, Ensino 

Fundamental anos iniciais, 

Ensino Fundamental anos 

finais, e respectiva formação 

a eles associados para 

atender os educadores 

da Rede Municipal de 

Ensino da Secretaria da 

Educação de São Vicente, 

conforme as quantidades 

estimadas e especificações 

constantes do Anexo I 

deste Edital. Recebimento 

das Propostas: até as 

08h50min do dia 10/10/24. 

Abertura das Propostas: 

às 9 horas do dia 10/10/24. 

Início da Sessão Pública 

de Disputa de Preços: a 

partir das 9h10min do dia 

10/10/24, após a avaliação 

das propostas pelo 

Pregoeiro. O Edital estará 

disponível para consultas a 

partir do dia 23/09/24 após 

as 16 horas. Sites para 

acessar o Edital: https://

www.saovicente.sp.gov.br/ 

e https://www.novobbmnet.

com.br/. Solicitação de 

esclarecimentos e acesso 

à Sessão Pública: https://

www.novobbmnet.com.br/. 

Informações: Telefone (13) 

3579-1398 com Márcio 

Helfstein. Just.: Lei Federal 

n.º 14.133/21. 

São Vicente, 19 de 
setembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

4ª Vara Cível SANTOS. EDITAIS E LEILÕES. Juiz de 
Direito: Dr. Frederico dos Santos Messias. EDITAL DE 
CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 
1033441-49.2022.8.26.0562. O MM. Juiz de Direito da 4ª 
Vara Cível, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr. 
Frederico dos Santos Messias, na forma da Lei, etc. FAZ 
SABER a Nadia Santos Machado da Silva (CPF: 
228.820.598-92), que Cooperativa SICOOB Unimais 
Metropolitana - Cooperativa de Crédito, lhe ajuizou a ação 
de Cobrança, de Procedimento Comum, objetivando a 
quantia de R$ 12.094,47 (12/22), referente a: 1) Cédula de 
Crédito Bancário  Abertura de Crédito  PF nº 877, 2) Cartão 
de Crédito nº 7565122040638. Encontrando-se a requerida 
em lugar incerto e não sabido, foi deferida a citação por 
edital, para que em 15 dias, a fluir após o prazo de 30 dias 
supra, ofereça resposta, sob pena de presumirem-se como 
verdadeiros os fatos alegados. Não sendo contestada a 
ação, a ré será considerada revel, caso em que será 
nomeado curador especial. Será o presente, afixado e 
publicado. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de 
Santos, aos 17 de setembro de 2024. 

 

11ª Vara Cível da Comarca de Santos/SP Citação. Prazo 30 dias. Proc. 
1024855-23.2022.8.26.0562. O Dr. Daniel Ribeiro de Paula, Juiz de 
Direito da 11ª Vara Cível da Comarca de Santos/SP, na forma da Lei, 
etc. Faz Saber a Sunlight Energy Brasil Importação e Exportação Ltda 
CNPJ 22.302.032/0001-84 que Agl Transportes Internacionais Ltda 
ajuizou Ação de Procedimento Comum para cobrança de R$42.153,80 
(set/22) decorrente das taxas de sobreestadia em razão da utilização 
do contêiner TCKU1650357, desembarcado em 17.04.22. Estando a 
ré em lugar ignorado, expede-se o edital, para que em 15 dias, a fluir 
após os 30 supra, conteste o feito, sob pena de confissão e revelia, 
caso em que será nomeado curador especial. Será o edital publicado 
na forma da Lei. Santos, 23.08.24. K-18e19/09

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.

www.diariodolitoral.com.br
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 A O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) conversou 
por telefone nesta quarta-fei-
ra (18) com o presidente russo 
Vladimir Putin e discutiram 
uma proposta para encerrar a 
guerra entre Rússia e Ucrânia.

Segundo o Palácio do Pla-
nalto, os dois líderes aborda-
ram o plano conjunto de Brasil 
e China para encerrar o con-
flito, que tem como um dos 
pontos principais a realização 
de uma conferência interna-
cional com a participação de 
Rússia e Ucrânia, atuando de 
forma igualitária.

Lula e Putin também dis-
cutiram a realização da cúpula 
do Brics, que será realizado em 

Presidente conversa com Putin sobre proposta de paz
sil e da China para o conflito 
entre Rússia e Ucrânia.”

Brasil e China apresenta-
ram em maio uma proposta 
de paz, para encerrar a guer-
ra entre Rússia e Ucrânia -que 
teve início com a invasão rus-
sa, no início de 2022.

Os países divulgaram na 
ocasião que “apoiam uma con-
ferência internacional de paz, 
que seja reconhecida tanto 
pela Rússia quanto pela Ucrâ-
nia, com participação iguali-
tária de todas as partes rele-
vantes, além de uma discussão 
justa de todos os planos de 
paz”.

A proposta também englo-
ba a rejeição ao uso de armas 
de destruição em massa e aos 
ataques contra usinas nuclea-
res -e rechaça a “divisão do 
mundo em grupos políticos 
ou econômicos isolados”.

O documento foi assina-

outubro, em Kazan, na Rússia. 
Esse será o primeiro encontro 
em que o brasileiro vai estar 
junto com Putin desde o início 
de seu terceiro mandato.

Segundo nota do Planal-
to, Vladimir Putin manifes-
tou solidariedade ao Brasil no 
enfrentamento dos incêndios 
florestais, que vem atingindo 
várias regiões do país há algu-
mas semanas.

“Os dois presidentes con-
versaram sobre a reunião e os 
temas que serão debatidos na 
cúpula dos Brics, mês que vem, 
em Kazan, e as relações bilate-
rais entre os dois países”, afir-
ma o texto. “Também falaram 
sobre a proposta de paz do Bra-

Lula conversou por telefone com o 
presidente russo sobre uma proposta para 
encerrar a guerra entre Rússia e Ucrânia

Lula e Putin também discutiram a realização da cúpula do Brics, 
que será realizada em outubro, na Rússia

JOSÉ CRUZ/AGÊNCIA BRASIL

do na ocasião pelo assessor 
internacional de Lula, Celso 
Amorim, e pelo ministro das 
Relações Exteriores da China, 
Wang Yi.

Como mostrou a Folha, 
Brasil e China estão organi-
zando uma reunião em Nova 
York, na semana da Assem-
bleia-Geral da ONU (Organiza-
ção das Nações Unidas), para 
divulgar a proposta conjunta 
dos dois países de um plano 
de paz.

Lula vem sendo criticado 
internacionalmente por não 
adotar uma postura mais fir-
me de condenação da hosti-
lidade russa, que deu início à 
guerra invadindo o território 
ucraniano. O brasileiro, no en-
tanto, resiste à pressão e defen-
de que a solução para o confli-
to passa por uma negociação 
entre os dois lados. (Renato Ma-

chado/FP)

 A Em 2023, 89,1% (8.758) das 
9.827 empresas industriais 
com 100 ou mais emprega-
dos implementaram pelo me-
nos uma iniciativa ou prática 
ambiental em recursos hídri-
cos, resíduos sólidos, eficiência 
energética, reciclagem e reuso, 
uso do solo e emissões atmos-
féricas. É o que aponta a Pes-
quisa de Inovação Semestral 
- Pintec 2023: Indicadores Te-
máticos - Práticas Ambientais 
e Biotecnologia divulgada nes-
ta quarta-feira (18) pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).

As iniciativas relacionadas 
aos resíduos sólidos e recicla-
gem e reuso foram as mais 
apontadas, respectivamente, 
por 79,6% e 75,1% das empre-
sas. A eficiência energética e 
os recursos hídricos aparecem 
na sequência, onde mais da 
metade das empresas aponta-

IBGE: quase 90% das empresas tiveram 
alguma prática ambiental em 2023

ram ter tais iniciativas e práti-
cas (respectivamente, 61,5% e 
57,1%). As emissões atmosféri-
cas e o uso do solo aparecem 
como as iniciativas menos uti-
lizadas.

PRÁTICAS AMBIENTAIS.
Os resultados sinalizam que as 
iniciativas e práticas ambien-
tais têm se difundido bastante 
nas empresas industriais, ain-

da que com intensidades dis-
tintas entre as diferentes áreas. 
Dentre os setores com maior 
proporção de empresas que 
tinham pelo menos uma ini-
ciativa e/ou prática ambiental 
relacionada aos temas inves-
tigados, destacam-se: fabrica-
ção de bebidas (100%), fabri-
cação de coque, de produtos 
derivados do petróleo e de bio-
combustíveis (99,4%), fabrica-
ção de artigos de borracha e 
plástico (95,9%), fabricação de 
equipamentos de informática, 
produtos eletrônicos e ópticos 
(95,8%), e fabricação de produ-
tos farmoquímicos e farma-
cêuticos (95,1%).

Por outro lado, as ativida-
des econômicas com menor 
proporção de empresas foram: 
fabricação de produtos de ma-
deira (81%), confecção de arti-
gos do vestuário e acessórios 
(75,1%) e manutenção, repara-

As iniciativas 
relacionadas aos 
resíduos sólidos 
e reciclagem e 
reuso foram as 
mais apontadas, 
respectivamente, 
por 79,6% e 75,1% 
das empresas

ção e instalação de máquinas 
e equipamentos (56,4%).

A pesquisa mostrou que 
quanto maior o porte das em-
presas, maior a proporção da-
quelas com pelo menos uma 
iniciativa ou prática ambien-
tal em 2023. O IBGE aponta 
maior engajamento das em-
presas com 500 ou mais pes-
soas ocupadas em alguma 
atividade relacionada à dimi-
nuição de impactos negativos 
ao meio ambiente.

Em todas as faixas de pes-
soal ocupado, os maiores des-
taques estiveram nos temas 
relacionados ao resíduos sóli-
dos e reciclagem e reuso, res-
pectivamente: 93,6% e 90,2%,  
nas empresas com 500 ou 
mais pessoas ocupadas; 87,7% 
e 82,5%,  nas empresas de 250 
a 499 pessoas ocupadas; e 72% 
e 67,3% nas empresas de 100 
a 249 pessoas ocupadas. (AB)

 A Levantamento feito pelo 
portal Reclame Aqui e pela 
Associação Brasileira de Bares 
e Restaurantes (Abrasel) mos-
tra que o horário de verão é 
bem-visto pela maioria das 
pessoas. De acordo com a pes-
quisa, feita com três mil pes-
soas, 54,9% dos entrevistados 
são favoráveis à mudança nos 
relógios ainda este ano.

Deste total, 41,8% dizem ser 
totalmente favoráveis ao re-
torno do horário de verão, e 
13,1% se revelam parcialmen-
te favoráveis. Ainda segundo 
o estudo, 25,8% se mostraram 
totalmente contrários à im-
plementação; 17% veem com 
indiferença a mudança; e 2,2% 
são parcialmente contrários.

Os maiores índices de 
apoio foram observados nas 
regiões onde o horário era 
adotado: Sul, Sudeste e Cen-
tro-Oeste. No Sudeste, 56,1% 
são a favor da mudança, sendo 

Horário de verão tem 
apoio de 54,9%

43,1% favoráveis e 13% parcial-
mente favoráveis.

No Sul, 60,6% são favorá-
veis, 52,3% totalmente favorá-
veis e 8,3% parcialmente fa-
voráveis; e, no Centro-Oeste, 
40,9% aprovariam a mudan-
ça – com 29,1% se dizendo to-
talmente favoráveis e 11,8% 
parcialmente a favor. Nas três 
regiões somadas, 55,74% são fa-
voráveis ao adiantamento dos 
relógios em uma hora.

Para 43,6% dos entrevista-
dos, a mudança no horário aju-
da a economizar energia elé-
trica e outros recursos. Para 
39,9%, a medida não traz eco-
nomia e 16,4% disseram que 
não sabem ou não têm certeza. 

Na última semana, o Go-
verno afirmou que a volta do 
horário de verão é uma possi-
bilidade real para melhor apro-
veitamento da luz natural e a 
consequente redução de con-
sumo de energia elétrica. (AB)

 A O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) disse nesta 
quarta-feira (18) que o gover-
no federal está preparado para 
enfrentar a temporada de pro-
pagação da dengue.

Lula ainda acrescentou 
querer o verão com menos ca-
sos de dengue na história des-
se país “se Deus ajudar”.

“A [ministra da Saúde] Nísia 
[Trindade] está muito prepara-
da, e o Ministério da Saúde está 
se preparando e a gente quer 
ver se a gente consegue anteci-
par [as ações de enfrentamen-
to]. E, se Deus ajudar, a gente 
quer ter o verão com menos 
dengue na história desse país”, 
afirmou o presidente.

Lula participou de even-
to no Palácio do Planalto, ao 
lado da ministra da Saúde, Ní-
sia Trindade, para lançar o pla-
no de combate à dengue.

O Brasil fechou o ano de 
2023 com um recorde de mor-
tes por dengue, com 1.094 vi-
das perdidas, segundo dados 
do Ministério da Saúde. Os 
dados foram extraídos do Si-

Cerimônia de lançamento do Plano de Ação 2024/2025 para redução dos impactos da dengue
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Lula diz que Brasil pode ter verão 
com menos dengue ‘se Deus ajudar’

SAÚDE. Presidente da República participou ontem de evento de lançamento do plano do governo de enfrentamento à doença

nan (Sistema de Informação de 
Agravos de Notificação).

Além disso, o país viveu 
no primeiro semestre de 2024 
uma explosão de casos. Foram 
6,1 milhões de casos prováveis 
e um total de 4.200 mortos.

Lula afirmou no evento que 
o governo decidiu antecipar o 
lançamento do plano de en-
frentamento à doença, porque 
há o temor de que as mudan-
ças climáticas afetem a propa-
gação do mosquito e do vírus.

“Vamos tratar hoje de um 
assunto que todo mundo sabe 
é recorrente no Brasil, todo ve-
rão somos vitimados pelo cres-
cimento da dengue e de ou-
tras doenças. Dessa vez, com 
a questão climática evoluindo 
para que o planeta fique mais 
aquecido, nós resolvemos an-
tecipar o lançamento da nossa 
campanha para que a gente te-
nha tempo”, disse.

Este ano, houve um au-
mento de 157% dos casos con-
firmados de dengue no inver-
no em comparação com 2023. 
Um inverno não tão rigoroso, 

que siga as recomendações de 
evitar água parada. Disse que 
mesmo as classes mais ricas 
precisam ter atenção, porque 
pode haver piscinas abando-
nadas, vasos com água parada.

Lula ainda disse que seu go-
verno vai dar importância para 
as medidas a curto prazo, em-
bora também haja um planeja-
mento para estruturar melhor 
o país para o enfrentamento 
da doença a longo prazo.

“Vamos cuidar primeiro 
do médio prazo, porque nos-
so mandato termina em 31 de 
dezembro de 2026. É impor-
tante cuidar deste verão e cui-
dar do ano que vem e cuidar 
do outro ano e deixar esse país 
estruturado”, afirmou.

O aumento de casos de 
dengue este ano foi observa-
do também nos países vizi-
nhos, como Argentina, Peru e 
Paraguai. Além da América do 
Sul, países do sudeste asiático 
também têm propensão para 
desenvolvimento de arboviro-
ses como a dengue. (Mateus Var-

gas e Renato Machado/FP)

com noites mais frias e dias 
mais quentes, somado a desas-
tres naturais como as enchen-

tes do Rio Grande do Sul, tam-
bém favorecem a proliferação 
do mosquito em momentos 

que a doença deveria cair.
O presidente ainda pediu 

atenção à toda população, para 
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Curtas

HABEAS CORPUS . O 
STJ (Superior Tribunal 
de Justiça) rejeitou nesta 
quarta-feira (18) um pe-
dido de habeas corpus 
da advogada e influen-
ciadora Deolane Bezerra, 
que solicitava a revoga-
ção da prisão preventiva 
(sem tempo determina-
do) e da proibição de se 
manifestar em redes so-
ciais e na imprensa. A in-
fluenciadora está presa 
em Buíque, no interior 
de Pernambuco desde o 
último dia 11.

CHEGOU. O cantor britâ-
nico Ed Sheeran desem-
barcou no Rio de Janeiro 
na manhã desta quarta-
-feira (18). Ele será a atra-
ção principal do Rock 
in Rio desta quinta (19). 
Discreto, o artista não fa-
lou com fãs nem parou 
para tirar fotos. Ele usa-
va agasalho preto com 
capuz, boné e fone de 
ouvido. Também estava 
cercado de seguranças 
que o colocaram direto 
num carro e o levaram 
para o hotel.

JANTAR . O ator Will 
Smith que vai fazer uma 
participação nesta quinta-
-feira (19) no palco Sunset 
do Rock in Rio, foi agracia-
do na noite de terça-feira 
(17) com um jantar espe-
cial feito pela chef brasi-
leira Carmem Virgínia, do 
Altar Cozinha Ancestral, 
famosa por sua gastrono-
mia afro-brasileira. A pedi-
do da equipe do artista, foi 
servido um jantar que ce-
lebra a cultura dos orixás.

“Vai ser o show 
mais especial da 
minha humilde 
vidinha”. 

Iza fala sobre desafio de 
cantar no Rock in Rio 
aos 8 meses de gestação

O
s participan-
tes do Estrela da 
Casa (Globo) le-
varam um sus-
to no início da 

tarde desta quarta-feira (18) 
quando se depararam com 
a cantora Katy Perry dentro 
da mansão na Globo. Após o 
espanto geral, todos entra-
ram no estúdio, local onde 
Perry pode escutar a voz de 
cada um dos competidores 
e responder perguntas deles. 
Em determinado momento, 
arriscou uns passos de funk 
com MC Mayarah. Prestes 
a lançar o álbum intitulado 
“143”, Katy disse que dispo-
nibilizaria aos participan-
tes uma das músicas, “Gor-
geous”, em primeira mão, 
para que pudessem ouvir 
antes de todo mundo.

ESTRELA DA CASA 
Katy Perry participa de reality
Cantora norte-

americana, que será 

atração principal no 

Rock in Rio, surpreendeu 

os participantes do 

programa da Globo

Mariah já está entre nós
Mariah Carey desembarcou em São Paulo nesta terça-feira 
(17) e já interagiu com fãs brasileiros na porta do hotel em 
que está hospedada. A cantora posou com os admiradores e 
deu autógrafos, sempre sorrindo. A cantora é a headliner do 
Palco Sunset no Rock in Rio no próximo domingo (22). An-
tes disso, ela se apresenta em São Paulo na sexta-feira (20), 
no Allianz Parque. A última vez que Mariah se apresentou 
no Brasil foi em 2010, na Festa do Peão de Barretos.

Assalto
Projota desabafou após ter sido ví-
tima de um assalto à casa em que 
vive com a família, em Cotia (SP). 
O cantor contou que esta com 
dificuldades para dormir. “Meu 
corpo tá cansado. Meus olhos pe-
sados, mas minha cabeça não me 
deixa dormir”, detalhou. A esposa 
dele, Tamy Contro, e os filhos de-
les, Marieva e Otto também se en-
contravam na residência no mo-
mento do assalto.

Crise de acne
Vanessa Lopes fez um desaba-
fo em suas redes sociais na úl-
tima segunda-feira (16) sobre 
estar sofrendo com uma crise 
de acne no rosto. A influen-
ciadora mostrou as espinhas 
nas bochechas e comentou so-
bre o impacto emocional que 
elas vêm causando. “Vai fazer 
um mês, e esse é o estado da 
minha pele. É, galera, babado. 
Não aguento mais”, desabafou.

Castela celebra 1ª indicação ao Grammy 
Ana Castela, 20, celebrou nesta terça-feira (17) a primeira indicação ao Grammy Latino de sua car-
reira. A cantora se mostrou incrédula em estar entre os finalistas do prêmio mais importante da 
música latina. “Acordei com gente me ligando... estou concorrendo ao Grammy! Que loucura, 
que que é isso, gente?! Ao Grammy, meu Deus do céu! Eu tenho só 20 anos”, disse ela. Na sequên-
cia, a artista se imaginou na cerimônia da premiação. “Se eu for lá, eu vou ver um monte de fa-
moso nos Estados Unidos. Eles vão me ver! A Katy Perry vai saber que eu existo”, comentou.
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